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US que funcionarão
no feriado em Linhares

São duas Unidades de Saúde do município
de Linhares que funcionarão na quita, dia 8
e na sexta-feira dia 9. - Saúde, página 3

O serviço ficará indisponível na quarta-
feira, dia 7 de junho. - Cidade, página 4

Mutirão ecológico do
Ceim Joelma Rocha
Vieira em Linhares

Novo sistema de
protocolo na
prefeitura de Linhares

Prefeito Bruno
Marianelli apresenta
o Interbairros para
os moradores do
Nova Esperança.

Por Alexandre Araújo
Foto: Felipe Reis

O prefeito de Linhares,
Bruno Marianelli, esteve
dialogando com os morado-
res do bairro Nova Esperan-
ça sobre o Programa de De-
senvolvimento Urbano e
Ordenamento Territorial – o
Interbairros. O evento,
aconteceu na noite da últi-
ma sexta-feira, dia 2, no gi-
násio poliesportivo do bair-
ro. O bairro será impactado
com as obras do programa
promovendo o desenvolvi-
mento econômico, social e
sustentável da região.

Durante o encontro, o
prefeito Bruno destacou
quais serão as intervenções
que atenderão as diferentes
localidades contemplados
pelo Interbairros, entre elas,
um eixo de recuperação am-
biental, que vai recuperar as
margens da Lagoa do Tes-
ta.

“O Interbairros é a am-
pliação das áreas verdes,
dos espaços de vivência e
lazer, é conexão entre os
bairros, porque a gente terá
cerca de 20 km de vias que
serão construídas. Teremos
facilidade para se mover,
seja de bicicleta, a pé, trans-
porte público ou automóvel.
O transporte ativo será pro-
movido dentro do progra-
ma. Teremos também, a re-
dução do tempo de viagem

Interbairros é apresentado para
moradores de Nova Esperança

nos deslocamentos internos
da cidade, porque nos sabe-
mos que a rodovia BR-101
tem um trânsito intenso”.

O programa Interbairros
é uma parceria da Prefeitu-
ra de Linhares com o Ban-
co Interamericano de De-
senvolvimento (BID) para
fortalecer os instrumentos
de gestão urbana e integrar
o ordenamento do território
com sistemas de mobilida-
de, além de fornecer recur-
sos para a implementação
da avenida Interbairros, in-
fraestrutura resiliente, equi-
pamentos e serviços urba-
nos.

O presidente da Federa-
ção das Associações de
Moradores de Linhares (Fa-
mol), Marcos Brison, enten-
de como de extrema impor-
tância a execução do progra-
ma para o desenvolvimento
de toda a região, principal-
mente para os bairros Cani-
vete, Planalto, Nova Espe-
rança, Linhares 5, Palmital
entre outros. “Esse diálogo
é fundamental para que os
moradores entendam o pro-
grama e tirem suas dúvidas,
uma vez que o Interbairros
trará impactos positivos
para a região, e vai promo-
ver a qualidade de vida dos
moradores”, disse.

O pastor José Raimundo,
destacou o meio ambiente
como o ponto importante do
Interbairro. “A preservação
e a conservação ambiental
são pilares que me encanta-
ram no programa. Esse diá-
logo fundamental para que
abracemos o Interbairros vai
transformar o bairro e a re-
gião”, disse.

Além disso, como forma
de melhorar a qualidade de
vida da população, serão
contemplados elementos de
segurança viária, sinalização
e iluminação; provisão de
mobiliário urbano; infraes-
trutura para transporte não
motorizado; equipamentos
sociais e de lazer; e criação
de praças, parques e corre-

Qualidade de vida para a população

dores verdes em torno dos
mananciais e lagoas.

As obras de urbanização
vão incluir equipamentos e
infraestrutura de mobilida-
de urbana sustentável, sane-
amento básico, iluminação
pública, equipamentos co-
munitários, espaço público,
meio ambiente e fortaleci-
mento institucional.

Escola Verde: Ceim Joelma Rocha Vieira realiza Mutirão
Ecológico em Bebedouro. - Meio Ambiente, página 6
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Cooperativa conta
com equipe
qualificada e
humanizada para
atendimento aos
pacientes.

Por Marina Frossard

A medicina cardio-
vascular avançou signi-
ficativamente nas últi-
mas décadas, impulsio-
nada pelo progresso tec-
nológico e por conta de
diagnósticos precisos,
intervenções minima-
mente invasivas, moni-
toramento e acesso a tra-
tamentos. Nesse contex-
to, quando o paciente
cardíaco tem acesso à
equipe capacitada com
equipamentos moder-
nos, as perspectivas de
recuperação e cura se
tornam promissoras.

Entre os procedimen-
tos de alta complexida-
de disponíveis no merca-
do está a angiotomogra-
fia de coronárias com o
auxílio do tomógrafo
computadorizado de cor-
po inteiro. Trata-se de
um exame de imagem
não invasivo que permi-
te avaliar as artérias co-
ronárias do coração uti-
lizando um tomógrafo
computadorizado espe-
cializado para obter ima-
gens 3D detalhadas das
artérias coronárias e
identificar possíveis
obstruções ou estenoses.

Disponível na Uni-
med Sul Capixaba para
clientes, atendimentos
particulares e convênios,
esta é uma das principais
ferramentas diagnósti-
cas do Espírito Santo e
moderna do Sul do Es-
tado para tratar doenças
coronarianas, por ter ris-
co reduzido, não invasi-
vidade, avaliação preci-
sa e tempo curto de re-
cuperação.

“Atualmente, dispo-
nibilizamos um cuidado
completo e integrado na
área cardiológica, desde
quando o paciente dá
entrada no Pronto Aten-
dimento ou faz uma con-
sulta, a exames de alta
complexidade, tratamen-
tos, cirurgias simples e
complexas e Unidade de
Terapia Intensiva (UTI)
Coronariana. A estrutu-
ra dedicada ao coração
conta com uma ala ex-
clusiva no Hospital Uni-
med, tamanha é a aten-

Diferenciais
exclusivos da
região é
disponível na
Unimed Sul
Capixaba.

Os
cardiologistas
Odilon Silva,
Lisandro
Gonçalves,
Alessandro
Gonçalves e
Luiz Daniel

Tecnologias da Unimed salvam
pacientes cardiológicos no ES

ção que damos ao seg-
mento. Estamos sempre
investindo para oferecer
o que há de moderno
quando o assunto é a
área cardiovascular”,
conta o cirurgião cardi-
ovascular e coordenador
da Unimed Coração, Li-
sandro Gonçalves Aze-
redo.

A cooperativa dispõe
de uma série de recursos
exclusivos para atender
às necessidades dos pa-
cientes cardíacos. Entre
eles, destacam-se os dez
leitos dedicados, uma
sala híbrida projetada
especificamente para ci-
rurgias cardiológicas e o
suporte do Unimed Di-
agnóstico, que oferece
serviços de hemodinâ-
mica e cardiologia clíni-
ca. Além disso, a unida-
de oferece uma gama de
procedimentos, abran-
gendo desde cardiologia
intervencionista, cirur-
gia vascular, neurorradi-
ologia, embolização he-
pática, cirurgia de revas-
cularização do miocár-
dio, troca valvar, implan-
te de Cardioversor Des-
fibrilador Implantável
(CDI), implante e remo-
ção de marcapasso, im-
plante de stent, cateteris-
mo, angioplastia e dre-
nagem do pericárdio,
entre outros.

Quem precisou con-
tar com a estrutura da
Unimed Coração foi a
aposentada Claudia Ma-
ria Coelho Fontana. Em
2020, ela começou a
apresentar falta de ar,
febre e calafrios e ali ini-
ciava-se uma verdadeira
batalha por sua estabili-
zação, por conta de uma
endocardite, inflamação
do revestimento interno
do coração. Após diver-
sos procedimentos, ela
se recuperou, mas, em
2022, o quadro reinci-
diu. Foi quando ela ficou
internada na Unimed
Coração e realizou di-

versos procedimentos e
exames enquanto estava
internada.

“Depois de passar
por tantos desafios, eu
estava cansada, insegu-
ra, com medo. Mas,
quando dei entrada no
Hospital Unimed eu me
senti acolhida e realmen-
te cuidada. Percebi que
a equipe estava envolvi-
da na minha recuperação
e também sei que eles
têm recursos tecnológi-
cos modernos. Tudo isso
me fez ficar tranquila de
que eu estava no melhor
lugar que eu poderia
para tratar o meu proble-
ma”, relatou Claudia,
que hoje está realizando
exames para liberação
para uma cirurgia.

Na Unimed Coração,
há uma integração com-
pleta com a rede própria
da Unimed Sul Capixa-
ba, englobando a Uni-
med Diagnóstico, o Cen-
tro de Especialidades
Unimed e o Pronto Aten-
dimento, para situações
de urgência e emergên-
cia. Essa integração pro-
porciona aos pacientes

cardiológicos um acesso
fácil e garantido a um
atendimento abrangente,
com todos os cuidados
necessários em um úni-
co local. Além disso, a
unidade possui equipa-
mentos para ressonância
magnética, ecocardio-
grama, balão de contra-
pulsação aórtica, moni-
torização hemodinâmica
minimamente invasiva e
outros. Tudo à disposi-
ção de clientes Unimed
e atendimentos particu-
lar e convênios.

“Com o compromis-
so de oferecer um aten-
dimento de excelência
ao paciente cardiológi-
co, disponibilizamos um
sistema avançado e pa-
drões encontrados em
grandes centros urbanos.
No Hospital Unimed,
contamos com tecnolo-
gia de ponta e corpo clí-
nico especializado. Essa
estrutura garante a clien-
tes e médicos acesso a
infraestrutura moderna e
profissionais capacita-
dos para proporcionar
cuidados de qualidade”
enfatiza o cirurgião.

O hospital
conquistou a
certificação de
100% de
excelência na
avaliação da
Anvisa.

Por Nadia Vaccari

O Hospital Evangéli-
co de Vila Velha
(HEVV) entrou na lista
dos hospitais que atende-
ram a 100% dos indica-
dores da “Avaliação Na-
cional de Práticas de Se-
gurança do Paciente” de
2022 proposta pela
Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvi-
sa). No Espírito Santo,
apenas dois hospitais re-
ceberam essa certifica-
ção e o HEVV foi um
deles.

Ainda de acordo com
a avaliação, o HEVV foi
o único hospital filantró-
pico do Espírito Santo
que alcançou esse resul-
tado. “Esse é o reconhe-
cimento para uma equi-
pe especializada que tra-
balha unida e com com-
prometimento para ofe-
recer um atendimento de
qualidade para o pacien-
te com foco na seguran-
ça e humanização. É

HEVV é reconhecido
pelas boas práticas de
segurança do paciente

com imensa gratidão que
recebemos esse certifi-
cado. Quero parabenizar
a todos!”, comemora a
diretora geral do Hospi-
tal Evangélico, Melina
Ferrari.

Foram avaliados 21
indicadores de estrutura
e processo que institui as
ações para segurança do
paciente em serviços de
saúde. Dentre os critéri-
os avaliados estão: pla-
no de segurança do pa-
ciente com protocolos de
prevenção de infecções,
de cirurgia segura e se-
gurança na prescrição,
uso e administração de
medicamentos.

“O HEVV participa
da avaliação desde o lan-
çamento, em 2016, e a
cada ano fomos aprimo-
rando as práticas de se-
gurança do paciente.
Apresentamos docu-
mentos e evidências do
serviço que prestamos e
alcançamos o resultado
de excelência de 100%
de conformidade”, disse
Luciana Costa, respon-
sável pelo Escritório da
Qualidade do HEVV.

No Espírito Santo, a
avaliação foi realizada
em hospitais públicos,
privados e filantrópicos.
Ao todo, 46 instituições
foram avaliadas.
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Moradores vão
poder aproveitar
as novidades do
bairro Barcelona
na Serra.

Por Grazieli Esposti
Foto: Edson Reis

“Há 40 anos eu sonha-
va com essa praça e, en-
fim, ela saiu. Eu estou fe-
liz demais com essa con-
quista de Barcelona e vou
usar muito o local pra fa-
zer minhas atividades,
pois adoro academia e
correr. Vai ser maravilho-
so, porque eu moro aqui
ao lado, só atravessar a
rua”, comemorou dona
Maria de Lourdes, 62
anos.

Ela também relem-
brou a infância de seus
três filhos. “Eles brinca-
ram muito aqui, era o la-
zer deles. Naquela época
tinha uma gangorra e um
balanço que parecia uma
aranha, disputado por to-
das as crianças. Lembrar
do passado e contemplar
como está hoje é uma fe-
licidade. Ver algo destru-
ído e depois presenciar a
renovação, é como se fos-

A obra foi
inaugurada no
ultimo sábado
dia 3 de junho
pelo prefeito
da Serra
Sergio
Vidigal (PDT)

Barcelona ganha praça
e novo campo de futebol

se uma família, constru-
indo e começando lá do
zero e chegando onde
quer chegar”.

Esse foi o clima de
alegria e gratidão dos
moradores de Barcelona
que vão poder usufruir da
praça Padre Jesimar Soa-
res e do campo de Bola
José Ferreira dos Santos,
importantes obras realiza-
das a partir de um convê-
nio de cooperação técni-
ca entre a Prefeitura da
Serra e o Governo do ES,
com orçamento geral de
R$ 5.830.081,20.

A praça teve um in-
vestimento total de R$
4.505.081,20 e conta com

calçada acessível, estaci-
onamento, pista de cami-
nhada, mobiliário urbano,
área de jogos com pergo-
lados, academia popular,
playground, área de even-
tos e convivência com
palco, bicicletário e ilumi-
nação LED. Além disso,
seu projeto paisagístico
preservou as árvores exis-
tentes e ainda plantou no-
vas áreas, arbustos e ve-
getações.

Já o campo de futebol,
que mede 1.543,50 m², foi
construído com grama
sintética e ganhou novas
traves, num investimento
de R$ 835.985,67. Além
disso, a Prefeitura reali-
zou outros serviços no lo-
cal com recursos própri-
os, como: implantação da
tela de cobertura para pro-
teção do campo; constru-
ção da calçada; revisão do
sistema de drenagem e re-
vitalização do acesso a
igreja, bem como da pei-
xaria no local. O total in-
vestido foi de R$ 1.325
mil.

E já que o assunto é
investimentos, lembra da
dona Maria? Ela conta
que com a inauguração da
praça vai aproveitar pra
empreender, unindo suas
habilidades na cozinha a
necessidade de ampliar a
renda familiar. “Quero
vender caldos, batatinha
recheada e muito mais, se
Deus me permitir”.

Outra moradora que
também vibrou com a
inauguração foi a Lilian
da Silva Guilherme, de 36
anos, mãe de quatro fi-
lhos. “Ficou perfeito.
Quando chovia a entrada
da escola ficava toda ala-
gada, dificultando a entra-
da. E além dessa melho-
ria, as crianças ganharam
um espaço incrível pra
brincar e se divertir. O
Daniel estuda aqui na es-
cola, vai sair e vir direto
pra praça aproveitar com

os amigos”.
O evento estava lota-

do e teve a participação de
diversas autoridades,
como secretários de Esta-
do e do município, verea-
dores e lideranças. Para o
prefeito Sergio Vidigal é
através da união de todas
as forças e da parceria
com o governo do Estado
que a Serra continuará a
crescer e a cuidar cada vez
mais de seu povo.

“A gente fica muito
feliz em ver um governo
sensível ao ser humano,
ao cidadão. Barcelona é
um bairro operário, assim
como a maioria dos bair-
ros da Serra e temos mui-
to orgulho em falar que
essas pessoas daqui traba-
lharam duro e prepararam
a cidade pra receber a
classe média que atual-
mente vive aqui. Elas me-
recem todo o nosso respei-
to e realizar essa entrega
hoje, tão esperada pelos
moradores, me traz muita
alegria”, completou.

O governador Renato
Casagrande cita a impor-
tância para a população do
bairro poder contar com
um espaço com escola,
praça, campo e igreja e
como toda essa infra-es-
trutura contribui para o
bem-estar de todos. “Nós
temos influência na felici-
dade das pessoas, elas são
mais felizes ou não por
diversas razões. E quando
o serviço público funcio-
na bem e oferece tudo que
a população tem direito, o
cidadão se sente mais fe-
liz, por estar sendo respei-
tado. E é por isso que gos-
tamos de aplicar bem o
dinheiro, que é do povo.
Tem muita coisa boa sen-
do feita aqui na Serra, mas
o prefeito Sergio Vidigal
pode contar comigo para
novas parcerias em 2023
e 2024 para que possa ir
ainda mais longe aqui nes-
ta cidade”, finalizou.

Associação de
Moradores de
Laranjeiras solicita
a instalação de
faixa elevada no
local onde sempre
tem acidentes
com vitimas.

Da Redação
Foto: Reprodução/AMPRL

No final de semana
mais um atropelamento
ocorreu na avenida Eu-
des Scherrer em Laran-
jeiras e a comissão de
trânsito da Associação
de Moradores de Parque
Residencial Laranjeiras
(AMPRL) fez uma re-
clamações junto ao Jor-
nal da Serra o pedido
para que fosse feita um
matéria tratando do caso
para que a secretaria
competente atenda aos

Moradores pedem
prefeitura da Serra
sinalização em Laranjeiras

São duas
Unidades de
Saúde do
município de
Linhares que
funcionarão na
quita, dia 8 e na
sexta-feira dia 9.

Por Rosimeri Ronquetti
Foto: Felipe Reis

Duas Unidades de
Saúde do município de
Linhares funcionarão no
feriado, quinta-feira, dia
8 e na sexta-feira dia 9.

Estas Unidades de
Saúde estão de portas
abertas para atender a
população das 7h às 19

US que funcionarão no feriado em Linhares

pedidos feitos pela Asso-
ciação.

O último pedido foi
feito, de acordo com o
protocolo, no dia 7 de
março deste ano junto a
Prefeitura da Serra tra-
tando deste caso.

A presidente da AM-
PRL Lusmar Santos Fur-
tado informou que o pro-
tocolo é de número
14812/2023, solicitando
a instalação de faixa ele-
vada no local, com regis-
tro fotográfico da loca-
lização que vem causan-
do inúmeros acidentes,
por atropelamento na
travessia de pedestre em
geral moradores do bair-
ro Laranjeiras. De acor-
do com Lusmar, a Asso-
ciação esta atenta para as
demandas, e disse que
existem uns 80 ofícios,
encaminhados a prefei-
tura da Serra tratando
deste assunto”, concluiu.

horas e todas as demais
Unidade Básica de Saú-
de (UBS) retornam ao
atendimento normal, a
partir das 7 horas na se-
gunda-feira dia 12.

Vale lembrar que o

município oferece ainda
dois serviços de saúde
em funcionamento 24
horas. São eles: a UPA
Infantil 24 Horas, no
Bairro Shell, e o Hospi-
tal Geral de Linhares

(HGL), no Bairro Araçá.
Farmácias. - As far-

mácias das unidades de
saúde (US) de Bebedou-
ro e do Planalto, bem
como do HGL e Upa In-
fantil, também funcio-
nam normalmente na
quinta e sexta-feira, com
a presença de profissio-
nal farmacêutico em
todo período de funcio-
namento para orientar à
população quanto ao uso
correto e racional dos
medicamentos.

Central de ambulân-
cias. - Outro serviço que
também funciona nor-
malmente é a Central de
Ambulância. O atendi-
mento é feito pelo núme-
ro 156.
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Prefeitura de
Linhares
implantará Novo
Sistema de
Protocolo Digital.

Por Alexandre Araújo
Foto: Divulgação

A Prefeitura de Li-
nhares, por meio da se-
cretaria municipal de
Modernização, inicia no
dia 12 de junho, a utili-
zação do Novo Sistema
de Protocolo Digital. Por
meio dele, haverá um
aprimoramento no uso
do meio eletrônico para
cadastro e trâmite de
processos.

Por este motivo, na
quarta-feira, dia 7, o ser-
viço ficará indisponível
e não haverá abertura de
pedidos, solicitações,

No dia 7 de
junho, por

conta da
implantação do

novo sistema
não haverá
abertura de

processos nos
protocolos

municipais,
incluindo o da

sede da
Prefeitura

Novo sistema de protocolo
na prefeitura de Linhares

ofícios e outros proces-
sos junto aos protocolos
municipais, entre eles, o
Protocolo que funciona
na sede da Prefeitura, no
centro da cidade.

A modernização do
sistema permitirá que a
partir do dia 12 de junho
os cidadãos possam abrir

seus processos no De-
partamento de Protoco-
lo Municipal, onde os
documentos serão digi-
talizados e inseridos no
novo sistema que está
alinhado ao programa
Linhares Digital inicia-
do em fevereiro deste
ano e que visa a elimi-

nação gradativa no uso
de papel.

Outra facilidade que
será possível é que os con-
tribuintes também pode-
rão trazer os documentos
em meios digitais, como
em pen drives ou encami-
nhados por correio eletrô-
nico (e-mail), para a aber-

tura direta do processo ga-
rantindo agilidade aos
mesmos. Toda a tramita-
ção será informada ao
contribuinte por meio de
correio eletrônico (e-
mail), tornando o acom-
panhando do processo
transparente.

Com a implantação
do protocolo digital, o
objetivo da Prefeitura é
assegurar eficiência e
efetividade nas ações do
Município, o que trará
também segurança,
transparência e econo-
micidade.

“O Novo Sistema de
Protocolo Digital, im-
plantado pela Prefeitura
de Linhares, torna mais
fácil o encaminhamento
de documentos aos ór-
gãos municipais. O flu-
xo dos processos ocorre
de maneira mais rápida
e o acesso dos cidadãos

aos serviços públicos di-
gitais fica mais simples,
já que pode ser feito in-
clusive por dispositivos
móveis, como telefones
celulares, por exemplo”,
destaca o secretário mu-
nicipal de Moderniza-
ção, Jobis Buffon.

A adoção do Novo
Sistema de Protocolo
Digital vem ao encontro
das propostas do prefei-
to Bruno Marianelli ao
estabelecer os princípios
de um bom governo. “A
gestão pública deve es-
timular de forma perma-
nente os processos de
inovação, produtividade
e competitividade, em
benefício de toda a soci-
edade”, destacou o pre-
feito. “O governo deve
sempre combater os des-
perdícios, mesmo os
considerados mínimos”,
acrescentou.
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“Casa” formada de
objetos retirados
da Lagoa do
Interlagos chama
a atenção para
preservação do
meio ambiente.

Por Enzo Teixeira
Foto: Kevyn Fracalossi

Para marcar o Dia
Mundial do Meio Ambi-
ente, a Prefeitura, por
meio da secretaria muni-
cipal de Meio Ambiente
(Semam) de Linhares or-
ganizou uma mostra que
exibe resíduos retirados
da Lagoa do Interlagos,
despertando a reflexão
sobre a preservação am-
biental.

Quem passa pela es-
quina do Mercado Muni-
cipal, no centro da cida-
de vai se deparar com
uma “casa”, montada ex-
clusivamente com itens
retirados da lagoa em
uma ação em parceria
com a Loja Maçônica
Vigilância e Progresso
número 88.

“É justamente para
mostrar como o ser hu-
mano trata o universo.
Ações como essas são
importantes para mostrar
que devemos preservar
para os nossos filhos e
netos tenham um futuro
melhor.”, comentou o
morador, Miguel Batista,
que parou para ver a ex-
posição nesta manhã.

Dentre os itens expos-
tos, é possível notar uma
variedade surpreendente
de objetos que, juntos,
poderiam formar até mes-
mo uma casa. Entre eles,
há sofás, televisões,
pneus, vasos sanitários,
tanques de lavar roupas e
uma bicicleta.

A secretária de Meio
Ambiente de Linhares,
Flávia Barbosa, ressaltou
a relevância dessa expo-
sição para a conscientiza-
ção da população. “É im-
portante para as pessoas
terem dimensão das con-
sequências dos atos delas.
Quando nós começamos a
limpeza, nós não imaginá-
vamos que nós formaría-
mos uma casa inteira. As
pessoas estão passando
aqui, estão vendo e estão
impressionadas que tudo
isso aqui saiu da lagoa em
uma ação de pouco mais
de uma hora”, afirma se-
cretária.

Escola Verde:
Ceim Joelma
Rocha Vieira
realiza Mutirão
Ecológico em
Bebedouro.

Por Valda Ravani
Foto: Divulgação

O Ceim Joelma Ro-
cha Vieira realizou um
Mutirão Ecológico no
sábado, dia 3, no distri-
to de Bebedouro. A ati-
vidade faz alusão ao Dia
Mundial do Meio Ambi-
ente, celebrado na se-
gunda-feira, dia 5 de ju-
nho. Alunos, pais e res-
ponsáveis, funcionários
e comunidade colocaram
a mão na massa para
construção e plantio de
uma horta e, também, de
mudas nativas nas de-
pendências da escola.

Para abrilhantar a
ação que faz parte do
“Projeto Escola Verde”,
a gestão escolar confec-
cionou um mascote ba-
tizado pelas crianças
pelo nome de “Verdi-
nho”. De forma lúdica, o
mascote vem para refor-
çar a todos sobre a im-

Escola de Bebedouro Ceim Joelma Rocha Vieira
adere ao Escola Verde com o mascote ‘Verdinho’

Objetos retirados de lagoa
da para montar uma Casa

Mutirão ecológico de escola
de Bebedouro em Linhares

portância de não jogar
lixo no chão, nas ruas,
nos parques, fomentando
a cultura de educação
ambiental na unidade de
ensino e fora dela tam-
bém.

Enquanto os pais
montavam toda a estru-
tura da horta e preparo
da terra para receber as
mudas, as crianças pude-
ram desfrutar de oficinas
de pintura de telas e ofi-
cinas de brinquedos de
sucata.

O “Escola Verde” é
coordenado pelas peda-
gogas Marcela Viana e

Jaíne Neves, que expli-
caram que o objetivo do
projeto é o de transfor-
mar a consciência ambi-
ental das crianças, suas
famílias e comunidade.

“Só por meio da edu-
cação é que podemos
mudar práticas que pre-
judicam o meio ambien-
te. Os alunos, quando
impactados com as ques-
tões ambientais, atuam
como agentes multipli-
cadores locais, na famí-
lia e na própria comuni-
dade, e é isso que quere-
mos oportunizar”, afir-
maram as pedagogas.

O curso aconteceu
na manhã de
sexta-feira, dia 2
de junho.

Por Djeisan Maria
Foto: Edson Reis

Ouvir, indagar sobre
o sentimento despertado,
compreender e só então
argumentar. Esses são os
princípios da Comunica-
ção Não-Violenta
(CNV), uma prática apli-
cada aos diálogos que
pode melhorar a convi-
vência das pessoas, evi-
tando embates e gerando
relacionamentos inter-
pessoais saudáveis.

Diante da importân-
cia desse tema e da pers-
pectiva dos bons frutos
que a técnica gera, as
Secretarias de Adminis-
tração e Recursos Huma-
nos (Sead) e de Direitos
Humanos (Sedir) ofere-
ceram um curso para os
servidores sobre CNV.

A capacitação acon-
teceu na sexta-feira, dia
2 de junho; Durante a
qualificação, os partici-
pantes foram levados a
refletir sobre uma visão
diferenciada nas tratati-
vas de conflitos.

O curso foi ministra-
do por Elaine Viana, que
é especialista em inteli-
gência emocional e rela-
cional, coach empresari-
al e facilitadora de comu-
nicação não – violenta e
Gislene Ataide, mentora
especialista em comuni-
cação e posicionamento
on off-line

Comunicação Não-

Servidores da Serra
são capacitados em
comunicação não-violenta

Violenta
A teoria criada na dé-

cada de 1960 pelo psicó-
logo norte-americano
Marshall Rosenberg, pro-
põe que as respostas a es-
tímulos comunicacionais
deixem de ser automáti-
cas e repetitivas e passem
a ser conscientes e basea-
das em percepções do
momento, por meio da
observação de comporta-
mentos e fatores, com in-
fluência sobre cada um.
Por meio da escuta ativa
e profunda, o método faz
com que as interações
ocorram com respeito,
atenção e empatia.

A pesquisa aponta
que a CNV representa
habilidades de comuni-
cação verbal e não - ver-
bal que buscam criar
compaixão e empatia
para fortalecer as cone-
xões humanas. O exercí-
cio desse tipo de comu-
nicação permite ao inter-
locutor enxergar o mun-
do a partir da perspecti-
va da outra pessoa e en-
tender possíveis razões
para suas atitudes.

A diretora do Núcleo
de Desenvolvimento de
Recursos Humanos, An-
dréia Alves, afirma que
a comunicação não vio-
lenta é um tema de ex-
trema importância, pois
visa aumentar a empatia
e melhorar a qualidade
dos relacionamentos in-
terpessoais. “Com isso é
possível gerar produtivi-
dade e o engajamento,
além de criar um ambi-
ente de trabalho huma-
no, transparente e inclu-
sivo”, afirma Andréia.
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Por Grazieli Esposti
Foto: Edson Reis

Na segunda-feira, 5
de junho, é comemorado
o Dia Mundial do Meio
Ambiente, data propos-
ta para aumentar a visi-
bilidade e as discussões
sobre a causa ambiental.

O dia foi escolhido
por ocasião da Confe-
rência de Estocolmo,
que discutiu a questão do
impacto humano sobre o
meio ambiente e teve por
finalidade criar uma pos-
tura crítica e ativa em
relação aos problemas
ambientais existentes no
planeta.

Os seres humanos
são os grandes responsá-
veis por mudanças gra-
ves no meio ambiente,
como a poluição e a per-
da de biodiversidade e
cabe a todos criarmos
medidas que impeçam
que nossos impactos
atinjam de modo irrever-
sível a Terra.

Pensando na impor-
tância da data e do tema,
a Secretaria Municipal
de Meio Ambiente (Se-
mas) da Serra preparou
uma programação incrí-
vel e aberta à população.

As atividades abaixo:
- Exposição águas de A
a Z, Horto Municipal da
Serra, Atendimento de
segunda a sábado, das 8h
às 18h, incluindo ofici-
nas. Agendamento atra-
vés do e-mail disponível
no site da Prefeitura da
Serra-ES;

- Projeto Caiman,
CEA Jacuhy - Sede da
APA Manguezal Sul,
Atendimento de segunda
a sábado, das 8h às 18h,
Agendamento através do
telefone: 27 99902-
2969;

- Educação Ambien-
tal Itinerante, - O Depar-
tamento vai até escolas,
comunidades, condomí-
nios, organizações da
sociedade civil e outros
com palestras educativas
e oficina de sabão. Da-
tas e horários a combi-
nar. - O agendamento é
através do site da prefei-
tura da Serra no link:
agendamento, - Mais in-
formações no e-mail da
Semma, também no site;

Serra comemorou o Dia
Mundial do Meio Ambiente

Mas, como podemos
ajudar o Meio Ambien-
te?

Apesar de parecer
uma tarefa difícil, o meio
ambiente pode ser ajuda-
do com medidas indivi-
duais bastante simples.
Se cada um fizer sua par-
te, é possível garantir um
futuro mais promissor
para as gerações futuras.

Dicas importantes
para preservar o meio
ambiente: - Economize
água e energia; - Não
compre animais silves-
tres sem autorização; -
Evite hábitos consumis-
tas, comprando apenas o
que for necessário; -
Sempre que possível,
deixe seu carro em casa;
- Prefira comprar de em-
presas que apresentam
responsabilidade socio-
ambiental; - Reaprovei-
te e recicle; - Não des-
perdice alimentos.

“A proteção e o me-
lhoramento do meio am-
biente humano é uma
questão fundamental
que afeta o bem-estar
dos povos e o desenvol-
vimento econômico do
mundo inteiro, um dese-
jo urgente dos povos de
todo o mundo e um de-
ver de todos os gover-
nos.”

(Declaração de Esto-
colmo sobre o ambiente
humano - 1972)”.

Por Roberta Peixoto

Para alcançar o desen-
volvimento sustentável e
contribuir com a melhoria
da qualidade de vida da po-
pulação, a Simec Cariaci-
ca realiza uma série de
ações durante o ano. A em-
presa aposta em programas
e investe em tecnologia, de
modo a minimizar os im-
pactos de suas operações
na produção do aço e pro-
teger o meio ambiente.

Uma das três siderúrgi-
cas do Grupo Simec no Bra-
sil, a unidade, localizada em
Jardim América, é a maior
recicladora de sucata de aço
do Espírito Santo. A empre-
sa utiliza o material em seu
processo produtivo e absor-
ve cerca de 70% de toda a
sucata gerada no Estado,
aplicando-a na fabricação
de produtos como verga-
lhões, barras e perfis.

O gerente de Segurança,
Saúde e Meio Ambiente da
Simec Cariacica, Dante Ke-
gele, explica que o aprovei-
tamento da sucata de aço
impede o descarte do mate-
rial em aterros, lixões e ter-
renos baldios. “É uma ma-
téria-prima importante para
as nossas atividades, com a
vantagem de poder ser reu-
tilizada inúmeras vezes,
sem comprometer a quali-
dade do produto final. É
bom para a economia e bom
para o meio ambiente”, des-
taca Dante.

Outra ação da empresa,
que tem ganhado cada vez
mais força, são as parcerias
firmadas para reduzir as pi-
lhas de coprodutos. A Simec
Cariacica tem destinado
agregado siderúrgico e cal
de panela para empresas e
órgãos públicos para serem
aproveitados em suas ativi-
dades. Com essa iniciativa,
por mês, a unidade se des-
faz de uma média de 15 mil
toneladas de resíduos.

Segundo Dante Kegele,
a expectativa é chegar ao
final deste ano com menos
100 mil toneladas em es-
toque. “Os coprodutos são
aplicados na compactação
de vias, áreas de pátio para
armazenamento de contêi-

Ações da Simec
Cariacica para crescer
de forma sustentável

ner, sub-base asfáltica e até
em obras de macrodrena-
gem. No momento, há tam-
bém um estudo em desen-
volvimento para ampliar a
utilização dos materiais na
fabricação de tijolos ecoló-
gicos”, afirma.

Aquisições
Uma das aquisições

mais recentes da Simec Ca-
riacica é o canhão de névoa,
equipamento que projeta
uma cortina de partículas de
água que suprime a poeira
em suspensão. “Temos um
equipamento em operação
no pátio de coprodutos; ou-
tro na área do galpão da Aci-
aria, onde acontece parte
das obras de modernização
da empresa; e temos outros
dois canhões para apoiar as
atividades da unidade. Os
equipamentos têm capaci-
dade de atingir um raio de
até 80 metros”, comenta
Dante Kegele.

A empresa investe ain-
da em um Sistema de Des-
poeiramento, com a função
de filtrar os gases gerados
nos processos de produção
da Aciaria. Nos últimos
anos, foram injetados mais
de R$ 25 milhões para au-
mentar a eficiência do sis-
tema. O Programar Ar Lim-
po é outra ação com foco na
qualidade do ar e que con-
siste na realização de visto-
rias nos caminhões que for-
necem a sucata de aço para
medir o nível de monóxido
de carbono dos veículos.

Já a umectação das vias
interna é feita com a água
utilizada nos processos
produtivos. Dois cami-
nhões-pipa executam a ati-
vidade diariamente, geran-
do economia do recurso
natural, uma vez que a em-
presa reutiliza mais de 90%
da água.

A Simec Cariacica pos-
sui também um cinturão
verde de 567 mil metros
quadrados em sua área, que
desempenha um importan-
te papel na redução do ruí-
do ao criar uma barreira em
volta da empresa. O local
conta com espécies como
eucalipto, leucena, oiti,
aroeira, bambu e casuarina.

Dia Mundial do Meio Ambiente, Simec Cariacica
destaca ações para crescer de forma sustentável

Por Enzo Teixeira
Foto: Kevyn Fracalossi

Uma caminhada e um
animado passeio ciclísti-
co tomaram conta da Li-
nha Verde no último do-
mingo e reuniu esportis-
tas, famílias e comunida-
de escolar em prol da
conscientização ambien-
tal em Linhares. As
Emef’s Samuel Batista
Cruz (Caic), Elza Roni
Scarparo, Talma Dru-
mon Pestana e o Cmefti
Palmital, estiveram pre-
sentes e colaboraram
para o sucesso do even-
to.

Durante o evento, os
participantes praticaram
esportes em meio às pai-
sagens da Linha Verde,
desfrutando de um per-
curso agradável e segu-
ro na ciclovia. O passeio
também contou com ati-
vidades de conscientiza-
ção ambiental. Em pare-
ceria com a Reserva Na-
tural Vale, os ciclistas
puderam participar de
uma experiência senso-
rial com o tema floresta,
em uma tenda montada
pela entidade.

Passeio de integração
e sustentabilidade
na Linha Verde

A iniciativa contou
com a presença das se-
cretárias de Meio Ambi-
ente, Flávia Barbosa, e
de Educação, Penha Va-
lani. Ambas destacaram
a relevância da integra-
ção entre as famílias e a
promoção da conscienti-
zação ambiental.

A secretária de Meio
Ambiente, Flávia Barbo-
sa, ressaltou: “Eventos
como esse reforçam a
necessidade de adotar-
mos práticas sustentá-
veis em nosso dia a dia.
Além disso, proporcio-
nam momentos de lazer
e convivência entre as
famílias, fortalecendo os
laços comunitários. Isso
é muito importante para
que os jovens entendam
o papel que eles têm na
sociedade.”.

Já a secretária de
Educação, Penha Valani
enfatizou: “Ao envolver
as escolas nesse passeio
ciclístico, estamos pro-
movendo a educação
para a paz e a valoriza-
ção da integração fami-
liar. Essas atividades
contribuem para a for-
mação integral dos estu-
dantes, proporcionando
experiências enriquece-
doras. É preciso fortale-
cer essa parceria”.

Caminhada e
Passeio Ciclístico
promovem
integração e
sustentabilidade
na Linha Verde de
Linhares.

Atividades acontecem até 7 de
julho com exposição, palestras e
oficinas do Dia Mundial do Meio
Ambiente na Serra.

A Secretaria
Municipal de

Meio Ambiente
(Semas) da

Serra preparou
uma

programação
incrível e
aberta à

população
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O vereador Juarez
Vieira, conhecido como
Juarez do Hotel, esteve
na secretaria Municipal
de Habitação e Regula-
rização Fundiária da Pre-
feitura de Colatina, onde
tratou com a secretaria
Maria Jorgina sobre a
regularização já em an-
damento do bairro ‘15 de
Outubro’ e bairro ‘Novo

Vereador quer
regularização de
terrenos em
bairros de Colatina

Horizonte’ que ainda co-
meçará.

O vereador falou que
é importante a regulariza-
ção para dar segurança
aos moradores e evitar
problemas no futuro. Ju-
arez tem procurado fazer
um mandato dedicado as
causas prioritárias das
comunidades que repre-
senta no legislativo.

Os deputados fede-
rais Delegado Rama-
gem (PL-RJ) e Nikolas
Ferreira (PL-MG) fo-
ram à Justiça para ten-
tar impedir o mandatá-
rio petista Lula de no-
mear seu advogado pes-
soal, Cristiano Zanin,
para o Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Fer-
reira disse na quinta-
feira que ajuizou uma
ação popular.

Ramagem, em uma
postagem nas redes so-
cais, disse que protoco-
lou uma representação
na sexta-feira, dia 2 de
junho. “Nós ingressa-
mos hoje (dia2) judici-
almente requerendo a
suspensão e anulação
do ato de Lula da indi-
cação do seu advogado
pessoal, particular, ao
STF”, declarou em ví-
deo.

“Há evidente desvio
de finalidade, quebra da
impessoalidade, claro
interesse particular,
contrário ao interesse
público.” O deputado
lembrou que na campa-
nha eleitoral Lula criti-
cou as nomeações em
razão de amizade e que
garantiu que não agiria
dessa forma.

Para Ramagem, por-
tanto, a escolha de Za-
nin se configura como
“estelionato eleitoral”.
“Como sempre, enga-
naram o povo para pro-
mover esse desgoverno
de compadrios, perdu-
lário, autoritário, vincu-
lado a ditaduras.” Ra-
magem, nomeado em
abril de 2020 pelo ex-
presidente Jair Bolso-
naro para chefiar a Po-
lícia Federal, não pôde
assumir.

Ele foi impedido
pelo ministro Alexan-
dre de Moraes, do STF,
que observou indício de

Indicação de Zanin
para o STF vai
parar na Justiça

José Carlos
Carvalho, que é
capixaba de
Jerônimo
Monteiro, é
convidado do
deputado Gandini
e vai falar às
10h30, no
auditório Augusto
Ruschi, sobre o
“Meio Ambiente
na Perspectiva da
Nova Economia”.

Por Gleberson Nascimento
Foto: Divulgação

Hoje, dia 6 de junho,
será um dia especial na
Assembleia Legislativa. É
que a Comissão de Meio
Ambiente da Casa, que é
presidida pelo deputado
estadual Fabrício Gandi-
ni (Cidadania), vai rece-
ber logo cedo, às 10h30,
no auditório Augusto
Ruschi, um convidado
especial: o ex-ministro da
gestão Fernando Henri-
que Cardoso (FHC) José
Carlos Carvalho, -‘de 5 de
março de 2002 a 1º de ja-
neiro de 2003’.

Considerado um dos
pioneiros da gestão am-
biental do País, Carvalho
vai falar sobre o tema:
“Meio Ambiente na
Perspectiva da Nova
Economia”. Ele abre os
trabalhos da comissão e
vem numa data especial,
quando é comemorada a
Semana do Meio Ambi-
ente, -‘5 a 9 de junho’.

“Ele (Carvalho) terá a
oportunidade de fazer
uma reflexão sobre os
principais problemas que
afetam o meio ambiente,
tais como: descarte ina-
dequado de lixo, a falta
de coleta seletiva, desma-
tamento, desperdício de
água, e outros. Mas, so-
bretudo, falará sobre os
efeitos das mudanças cli-
máticas e sobre um tema
importante para nós ca-
pixabas: a necessidade de
uma legislação de quali-
dade do ar, algo em que
estamos trabalhando”,
destacou o presidente da
Comissão de Meio Am-
biente e anfitrião, Fabrí-
cio Gandini.

Capixaba de Jerôni-
mo Monteiro, Carvalho
é um dos nomes que
marcaram a gestão am-
biental em Minas Gerais
e no Brasil. Ele foi um

desvio de finalidade na
escolha, “em inobser-
vância aos princípios
constitucionais da im-
pessoalidade, da mora-
lidade e do interesse
público”, já que consi-
derou Ramagem amigo
da família Bolsonaro.

Nikolas Ferreira
(PL-MG) citou a inco-
erência dos parlamen-
tares que comemora-
ram a decisão de Mo-
raes, à época, e agora se
calam ou defendem a
quebra do princípio da
impessoalidade por
Lula. “Mas é claro que
esses deputados não
vão manter o mesmo
princípio. Por quê? Por-
que são hipócritas, são
incoerentes”.

Segundo Ramagem,
a representação “vai ve-
rificar se resta ao Judi-
ciário imparcialidade,
coerência e segurança
jurídica, ou se esses ins-
titutos se tornaram va-
zios, a depender do lado
político”.

A Transparência In-
ternacional – Brasil,
ong de combate à cor-
rupção e acompanha-
mento da transparência
governamental, consi-
derou a indicação do
advogado pessoal do
presidente Lula, Cristi-
ano Zanin, uma afronta
à independência do Ju-
diciário e ao princípio
constitucional da im-
pessoalidade.

“A nomeação de ad-
vogado pessoal ao STF
contraria compromissos
assumidos internacio-
nalmente pelo Brasil so-
bre independência do
Judiciário, afronta o
princípio constitucional
de impessoalidade e trai
a promessa de resgate
das instituições demo-
cráticas”, afirmou a ong
em nota. Com Oeste.

dos idealizadores e fun-
dadores do Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambien-
te e dos Recursos Natu-
rais Renováveis (Ibama)
e contribuiu com a cria-
ção da primeira Lei Flo-
restal Estadual do País.

Também liderou a
regulamentação da Lei
de Crimes Ambientais,
bem como a criação e
implantação do Sistema
Nacional de Unidades
de Conservação.

Coube a Carvalho a
criação da Secretaria de
Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentá-
vel de Minas Gerais (Se-
mad), do Instituto Mi-
neiro da Gestão das
Águas (Igam), da Agên-
cia Nacional de Águas e
Saneamento Básico
(ANA) e da transforma-
ção do Jardim Botânico
do Rio de Janeiro em
autarquia federal.

O ex-ministro tam-
bém foi chefe da delega-
ção brasileira na
Rio+20, e na Rio+10,
realizada em Joanesbur-
go, em 2002, e presidiu
o Fórum de Ministros de
Meio Ambiente da Amé-
rica Latina e Caribe,
além de ativa participa-
ção nas conferências da
Organização das Nações
Unidas (ONU) sobre
Mudanças Climáticas e
Conservação da Diversi-
dade Biológica, no Co-
mitê de Florestas da Or-
ganização das Nações
Unidas para a Agricultu-
ra e Alimentação (FAO)
e nas reuniões anuais da
Organização Internacio-
nal de Madeiras Tropi-
cais (Itto).

Ex-ministro de FHC vai abrir
sessão na Assembleia do ES

Gandini, que preside a Comissão de Meio
Ambiente da Assembleia, vai receber o ex-ministro
José Carlos Carvalho, para falar sobre o tema

Em maio de 2019,
com outros ex-ministros
do Meio Ambiente, ele
assinou um manifesto
contra as políticas ado-
tadas pelo então minis-
tro da pasta ambiental,
Ricardo Salles, na ges-
tão de Jair Bolsonaro. O
manifesto criticou o que
classificou como “polí-
tica sistemática, cons-
tante e deliberada de
desconstrução e destrui-
ção das políticas meio
ambientais”.

De acordo com Gan-
dini, Carvalho é reco-
nhecido por sua atuação
na área de meio ambien-
te e a sua vinda irá con-
tribuir com os temas atu-
ais envolvendo o meio
ambiente. A palestra será
transmitida pelo canal da
Assembleia.

O vereador Juarez Vieira, o Juarez do Hotel e a
secretaria municipal de habitação Maria Jorgina
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Magistrado é
acusado de
assédio sexual
contra estagiárias
do Fórum e a
denúncia foi
apresentada na
Corregedoria de
Justiça.

Por Josué de Oliveira (*)

Em uma sessão que
aconteceu na tarde da
última quinta-feira, dia
1º de junho, os desem-
bargadores do Tribunal
de Justiça do Espírito
Santo (TJES) decidiram
por unanimidade inves-
tigar as denúncias de as-
sédio sexual contra o
juiz Titular da 2ª Vara da
Infância e Juventude da
Comarca de Linhares,
Carlos Madeira Abad.

O magistrado é acu-
sado de assédio sexual
contra estagiárias do Fó-
rum e a denúncia foi
apresentada na Correge-
doria de Justiça.

O processo está tra-
mitando em segredo de
Justiça. Em uma decisão
do presidente da Corte,

Juiz do ES vira réu
por assédio sexual
contra estagiárias

Fábio Clem, já tinha de-
cretado o afastamento do
magistrado até a conclu-
são do processo.

Atualmente o juiz
está afastado do cargo, já
que apresentou um pedi-
do de licença médica no
final de 2022. No entan-
to, mesmo quando ven-
cer o prazo do documen-
to não poderá retornar à
função.

Apesar do afasta-
mento, o magistrado
continua recebendo nor-
malmente os vencimen-
tos.

De acordo com o Por-
tal da Transparência do
Tribunal de Justiça,
Abad recebeu, na folha
de pagamento do mês de
maio, o salário bruto no
valor de R$ 41,3 mil.

O que diz a defesa: -
O processo tramita em
segredo de Justiça e o
juiz Carlos Madeira
Abad vai prestar todos
os esclarecimentos, afir-
ma o advogado Ludgero
Liberato. O juiz Abad
pediu afastamento do
cargo no final de 2022
para tratamento médico.
(*) Josué de Oliveira é

jornalista e escreve
para o site ES360

Estudantes do
bairro Central
Carapina na Serra
fazem curta para
contar a história
de Malala.

Por Djeisan Maria
Foto: Divulgação

Alunos do 6º ano da
Escola Municipal de
Ensino Fundamental
(Emef) Antônio Vieira
de Rezende, do bairro
Central Carapina na Ser-
ra, se transformaram em
atores para encenar um
pouco da vida da estu-
dante paquistanesa Ma-
lala, conhecida mundial-
mente após ter sofrido
um grave atentado e se
tornado uma ativista em
prol da educação.

O cenário e os figuri-
nos preparados de ma-
neira caseira não impe-
diram que os estudantes
pudessem dar seu reca-
do para o mundo sobre
temas que consideram
fundamentais para os jo-
vens como protagonis-
mo, cidadania, igualda-
de de gênero, educação,
conhecimento e luta por
direitos.

A encenação se inspi-
rou na história da ativis-
ta, a partir dos sentidos
produzidos nas experi-
ências vividas no proje-
to “Malala, Outras Vo-
zes”, criado na escola.

O filme foi a finali-
zação do projeto, desen-
volvido a partir do livro
“Malala, a Menina que
Queria ir para a Escola”,
de Adriana Carranca, e
aconteceu durante todo o
mês de maio.

Rolou, também, ro-
das de conversa, produ-
ção de texto, releitura de
imagens e declamação
de poesia, tudo tendo
como base essa história.

O professor e coorde-
nador do projeto, Fábio
Mota, pontua que essas
atividades vão além de
trabalhar conceitos soci-
ais importantes para a
formação dos estudan-
tes. “Com ações como
essa, podemos tornar a
escola pública cada vez
mais qualificada. Nós,
comunidade escolar de
Central Carapina, esta-
mos utilizando a leitura
para ressignificar nossa
unidade de ensino, cons-
truindo um currículo

O filme fez
parte de um
projeto
desenvolvido
com 50
alunos do
ensino
fundamental
serrano

Escola da Serra faz curta e
conta a história de Malala

sensível ao saber vivido
dos nossos estudantes,
uma prática docente di-
alógica, que estimula o
protagonismo estudan-
til”, afirma Mota.

Participaram das ati-
vidades 50 alunos dos 6º
anos matutino, com ida-
des entre 11 e 12 anos.

A secretária de Edu-
cação da Serra, Luciana
Galdino acrescenta que
cultura, arte e educação
são indissociáveis, em
especial quando as temá-
ticas se convergem para
pensar questões que para
a vida cotidiana das pes-
soas como, por exemplo,
a garantia de direitos
fundamentais, que é uma
questão abordada nesta
literatura.  “Esse traba-
lho associado ao cotidi-
ano, potencializa a
aprendizagem e torna o
ensino significativo e
contextualizado para
nossos estudantes”, dis-
se Luciana.

LiteraSerra
As atividades estão

em consonância com o
LiteraSerra, projeto da
Secretaria de Educação
da Serra (Sedu), cujo
objetivo é difundir e vi-
abilizar uma escola pú-

blica onde a literatura
estimula a ressignifica-
ção do espaço escolar. E
ainda, nessa perspectiva,
repensar o currículo
onde o hábito de ler pro-
move a experimentação
do conhecimento.

História de Malala
Malala Yousafzai

nasceu em 12 de julho de
1997, na cidade de Min-
gora, no Vale de Swat.
Em 2008, o líder talibã
exigiu que as escolas
paquistanesas interrom-
pessem as aulas para as
meninas, o que fez com
que Malala criasse o
blog “Diário de uma Es-
tudante Paquistanesa”,
no qual publicava textos

sobre seu amor pelos es-
tudos e as dificuldades
de ser uma menina e es-
tudante no Paquistão.

Por conta disso, Ma-
lala ficou famosa em
todo o mundo, o que
atraiu a fúria dos talibãs,
que a consideravam uma
ameaça contra o Islã.
Então ela sofreu um ata-
que em outubro de 2012,
quando ela estava em um
ônibus que a levava para
casa, com outras meni-
nas, após um dia na es-
cola. O atentado chocou
o Paquistão e o mundo e
após sua recuperação,
Malala se tornou uma
ativista em prol da edu-
cação.
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A produção industri-
al encolheu 1% nos
quatro primeiros meses
de 2023, período que
marca o início do go-
verno Lula 3. A retra-
ção ocorreu em compa-
ração ao resultado acu-
mulado de janeiro a
abril de 2022. O IBGE
divulgou os dados na
sexta-feira, dia 2. Eles
fazem parte da Pesqui-
sa Industrial Mensal
(PIM).

Na comparação anu-
al, houve retração de
2,7% em abril. É o pior
resultado para o setor
desde janeiro de 2022.
“Diferentemente dos
últimos três meses do

Indústria encolhe 2,7%
em relação a 2022

ano passado, quando ti-
vemos um saldo positi-
vo acumulado de 1,5%,
no início de 2023 há
uma maior presença de
resultados negativos”,
afirma André Macedo,
gerente da PIM.

Comparando abril
com março de 2023, a
queda foi de 0,6%. “As
principais influências
negativas vieram de
produtos alimentícios (-
3,2%), máquinas e equi-
pamentos (-9,9%) e ve-
ículos automotores, re-
boques e carrocerias (-
4,6%)”, informou o
IBGE sobre a compara-
ção entre os dois meses
deste ano.

Por ter mais impac-
to no volume, o setor
alimentício foi o desta-
que negativo. De acor-
do com o IBGE, a pro-
dução industrial desse
segmento caiu em todos
os quatro primeiros
meses do governo Lula.
A perda acumulada no
período é de 7,3%.
Com Diário do Poder.

Linha de crédito
exclusiva para
mulheres libera
R$ 4 milhões por
dia para micro-
empreendedoras.

O Banco do Nordes-
te (BNB) divulgou os
resultados alcançados
pela Crediamigo Delas,
linha de microcrédito
exclusiva para mulheres
empreendedoras. Desde
o seu lançamento em
março de 2021 até o fi-
nal de abril deste ano,
foram realizadas mais de
830 mil operações, tota-
lizando Rÿ 2,2 bilhões
em empréstimos. Esses
números representam
uma média de quase R$
4 milhões liberados por
dia útil para mulheres
que desejam iniciar ou
expandir suas ativida-
des.

Os resultados foram
apresentados durante vi-
sita de representantes do
Banco Europeu de In-
vestimentos (BEI) a For-
taleza na última semana,
com o intuito de conhe-
cer de perto o impacto da
iniciativa. A Crediamigo
Delas recebeu investi-
mento de mais de R$ 1
bilhão do BEI por meio
de operação firmada
com o BNB em 2021. Os
recursos podem ser uti-
lizados até 2025.

O presidente do Ban-
co do Nordeste, Paulo
Câmara, recepcionou a
missão do BEI e reafir-
mou o compromisso do
banco em impulsionar o
desenvolvimento susten-
tável por meio do apoio
ao empreendedorismo
feminino.

“O BNB reconhece o
poder empreendedor das
mulheres e, por meio da
Crediamigo Delas, as
incentiva com crédito
produtivo e orientado.
Estamos comprometidos
em gerar oportunidades
que promovam inclusão,
empoderamento e me-
lhoria na qualidade de
vida das pessoas. A im-
portante parceria com o
BEI nos permitiu expan-
dir a oferta de crédito,
além de fornecer melho-
res condições de paga-
mento com prazos am-
pliados e taxas de juros
reduzidas”, destacou

Presidente Paulo Câmara, recebe o vice-presidente do BEI, Ricardo Mourinho

Parceria entre BNB e BEI impulsiona empreendedorismo feminino
com Crediamigo Delas, alcançando Rÿ 2,2 bilhões em empréstimos

Empréstimos BNB de R$ 2,2 bilhões
para o empreendedorismo feminino

Câmara.
De acordo com dados

do Banco do Nordeste,
a Crediamigo Delas já
beneficiou 565 mil mu-
lheres. A linha de micro-
crédito oferece limites
de até R$ 12 mil nas
modalidades individual
e solidária, proporcio-
nando benefícios como
prazos de até 24 meses,
carência de 60 dias an-
tes do início do paga-
mento e desconto de
15% nos juros a cada
parcela paga em dia. Os
recursos podem ser uti-
lizados para capital de
giro e investimento, in-
clusive em qualificação
profissional.

“O BEI é um banco
que financia projetos de
impacto para chegar às
famílias, nesse caso, por
meio das mulheres. Para
o sucesso desse propósi-
to, é fundamental ter um
parceiro que conheça o
mercado e tenha a capa-
cidade de alcançar cada
empreendedora. Esse
parceiro é o BNB. Que-
remos fazer mais e me-
lhor e continuar a traba-
lhar no Banco do Nor-
deste, no Crediamigo, e
em projetos que tenham
esse impacto”, afirmou o
vice-presidente do BEI,
Ricardo Mourinho.

BEI
O Banco Europeu de

Investimento é o braço
financeiro da União Eu-
ropeia e destina recursos
para os setores público
e privado, além de em-
presas e empreendedo-
res, utilizando acordos
com bancos regionais.

IPTU: cota única
com 10% de
desconto vence
na quarta-feira dia
7 em Linhares.

Por Alexandre Araújo

Os proprietários de
imóveis em Linhares
têm a chance de pagar o
Imposto Predial e Terri-
torial Urbano (IPTU)
2023 em conta única
com 10% de desconto
vence na quarta-feira,
dia 7 de junho.

As guias para paga-
mento estão disponíveis
no site da Prefeitura de
Linhares e podem ser
acessadas de forma rápi-
da e descomplicada. A
facilidade de emissão via
on-line não exige que o
contribuinte se dirija à
sede da Prefeitura.

O contribuinte tam-
bém tem a possibilidade
de parcelar o IPTU 2023
em até seis vezes, com os
vencimentos programa-
dos entre os meses de
junho e novembro. A pri-
meira parcela também
vence na quarta-feira,
dia 7.

As guias poderão ser
pagas nos bancos conve-
niados, nos caixas ele-
trônicos ou por meio do

O contribuinte pode parcelar o tributo em até 6 vezes
com a primeira parcela vencendo dia ste de junho

Vence cota única
do IPTU 2023 com
desconto em Linhares

aplicativo Pix. Os ban-
cos conveniados para
pagamento são Banco do
Brasil, Caixa Econômi-
ca Federal, Banestes,
Santander e Sicoob.

Para efetuar o paga-
mento via Pix, o contri-
buinte deve ter acesso ao
aplicativo do seu banco
e dirigir a câmera do seu
celular para fazer a lei-
tura do QR Code, códi-
go que aparece na tela.
O leitor do QR Code
deve ser o mesmo daque-
le disponível no banco
do contribuinte.

Atendimento ao Pú-
blico. - Equipes da secre-
taria de Finanças, na
sede da Prefeitura de Li-
nhares, auxiliarão os
contribuintes com difi-
culdade de acesso à in-
ternet para emissão das
guias ou para o esclare-
cimento de dúvidas.

Neste local, será pos-
sível gerar a guia de pa-
gamento em parcela úni-
ca com 10% de descon-
to ou o seu parcelamen-
to em até seis vezes.

As equipes da secre-
taria de Finanças atende-
rão ao público das 12h às
18h, na sede da Prefei-
tura, no centro da cida-
de. É só acessar o ende-
reço eletrônico disponí-
vel no site da Prefeitura
de Linhares.
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Foram realizados
jogos do
campeonato
amador primeira
divisão e
Master 40.

Por Michel Freitas
Foto: Divulgação

A bola rolou em di-
versas localidades de Li-
nhares pelos campeona-
tos amadores da primei-
ra divisão e Master 40.
No total foram marcados
48 gols nas localidades
que receberam os jogos
de domingo dia 4 de ju-
nho.

O campeonato é pro-
movido pela Prefeitura
de Linhares através da
Secretaria Municipal de
Esporte e Lazer.

“O esporte integra
famílias, conecta as co-
munidades, gera lazer e
promove o esporte sadio.
É gratificante ver os atle-
tas da nova geração e os
veteranos promoverem o
melhor do futebol em
campo” destacou o se-
cretário de Esporte e
Lazer, Fabrício Lopes.

Os resultados de do-

Campeonatos
amadores de
Linhares registram
48 gols no domingo

Futebol

mingo: - Campeonato
Amador primeira divi-
são: Golfinho de Povoa-
ção 3 X 1 A.A. Araçá;
Garotos da Vila de Po-
voação 2 X 1 C.A. - Uni-
versitário Quartel, Está-
dio Manoel Ribas Netto
(São José); - Volta Re-
donda do Santa Cruz 0
X 0 Boldinho do Inter-
lagos, E.C. Central – Li-
nhares V 2 X 2 Estudi-
entes do Planalto; - Es-
tádio Tafarel (Santa
Cruz), Flamengo do Ca-
nivete 1 X 1 Inter de Li-
meira do São José, A.A.
Santa Cruz 5 X 0 Pal-
meiras do Aviso; - Cam-
peonato Amador Master
40: - Estádio do Vasqui-
nho (Interlagos), Palmei-
ras do Aviso 4 X 2 Gala-
tasaray, Santa Cruz 3 X
1 USE do Shell; - Está-
dio Doroteu Bispo dos
Santos (Bebedouro), Lí-
der F.C. Shell 10 X 1
Portuguesa de Bebedou-
ro, Bengala de Ouro X
Palmeiras de Regência
(Jogo adiado); - Estádio
Manoel Ribas (São
José), Flamengo do Ca-
nivete 5 X 1 Boca Júni-
or do Planalto, Nacional
do Aviso 3 X 0 Bar do
mineiro BNH.

Cine Vitória a
Minas exibe filmes
gratuitos em
Tumiritinga e
Governador
Valadares.

Por Janaina S. Pereira

A NG Produções
Culturais, com o apoio
da produtora Cepar Cul-
tural e patrocínio do Ins-
tituto Cultural Vale por
meio da Lei Federal de
Incentivo à Cultura, vai
levar mais cultura e en-
tretenimento para os
moradores das cidades
de atuação da minerado-
ra com o Cine Vitória a
Minas, cinema itineran-
te com exibições gratui-
tas de filmes, com uma
infraestrutura completa.
O projeto esta aconte-
cendo desde o dia 15 de
maio e segue até o dia 7
de julho em cinco muni-
cípios do Espírito Santo
e 11 de Minas Gerais,
que receberão a carreta
por dois dias em cada
cidade.

Nos dias 8 e 9 de ju-
nho a carreta estará em
Tumiritinga (MG) e em
15 e 16 de junho, o Cine
CCR chega em Governa-
dor Valadares (MG). Os
filmes serão exibidos em
um total de cinco sessões
diárias. Durante todo o
dia, turmas de alunos das
escolas públicas poderão
conferir os filmes em
sessões agendadas, de
acordo com a demanda
escolar e, às 18h30, a
população contará com
uma sessão exclusiva
aberta ao público. Como
as vagas são limitadas,
os interessados devem
comparecer ao local no
dia do evento para reti-
rar os ingressos.

Estruturado em um
caminhão, o cinema mó-
vel consegue alcançar o
público com pouco aces-
so à equipamentos cultu-
rais. Ao chegar no local
de destino, as laterais do
caminhão se expandem,
transformando-o em
uma verdadeira sala de
cinema, com telão, cli-
matização, poltronas
para acomodar até 91
pessoas por sessão, além
de pipoqueira, dispenser
para refrigerante e ba-
nheiros.

Os filmes que serão

Caminhão que
se transforma
em cinema
passará por
cinco
municípios do
Espírito Santo
e 11 de Minas
Gerais

Filmes do Cine Vitória
a Minas no ES e MG

exibidos foram especial-
mente escolhidos para
proporcionar diversão e
entretenimento para a
garotada da região. Os
Minions 2, A Liga de
Monstros e Os Caras
Malvados serão algumas
das opções exibidas nas
sessões agendadas para
os alunos. Nas sessões
abertas serão exibidos os
filmes: Jurassic World:
Domínio, no primeiro
dia de evento e Dora e a
Cidade Perdida no se-
gundo dia do evento.
Além disso, buscando a
inclusão de todos os pú-
blicos, será disponibili-
zado filmes com acessi-
bilidade, adaptados com
legendagem descritiva,
audiodescrição e LI-
BRAS para que portado-
res de deficiência visual
ou auditiva também pos-
sam participar da progra-
mação. Em todas as ses-
sões, os convidados ga-
nham pipoca e refrige-
rante.

O Cine Vitória a Mi-
nas é um projeto aprova-
do pelo Ministério da
Cultura e viabilizado
pela Lei de Incentivo à
Cultura.

Fique ligado: - Tumi-
ritinga de 8 e 9 de junho,
Local: Praça Presbítero
Leôncio Medeiros, -
Governador Valadares,
de 15 e 16 de junho, Lo-
cal: Praça Ari Ferreira
Matos – Lagoa Santa.

O Instituto Cultural
Vale parte do princípio
de que viver a cultura
possibilita às pessoas
ampliarem sua visão de
mundo e criarem pers-
pectivas de futuro. Tem
um importante papel na
transformação social e
busca democratizar o
acesso, fomentar a arte,
a cultura, o conhecimen-
to e a difusão de diver-
sas expressões artísticas
do nosso país, ao mesmo
tempo em que contribui
para o fortalecimento da
economia criativa. Nos
anos de 2020-2022, o
Instituto Cultural Vale
patrocinou mais de 600
projetos em mais de 24
estados e no Distrito Fe-
deral. Dentre eles, uma
rede de espaços culturais
próprios, patrocinados
via Lei Federal de Incen-
tivo à Cultura, com visi-
tação gratuita, identida-
de e vocação únicas:

Instituto Cultural Vale
Memorial Minas Gerais
Vale (MG), Museu Vale
(ES), Centro Cultural
Vale Maranhão (MA) e
Casa da Cultura de Ca-
naã dos Carajás (PA).
Onde tem Cultura, a
Vale está. Visite o site do
Instituto Cultural Vale:
institutoculturalvale.org

NG Produções
Culturais
Realizando ações di-

recionadas à valorização
da cultura, a NG Produ-
ções Culturais vem atu-
ando no desenvolvimen-
to de projetos culturais
desde a sua elaboração,
enquadramento nas leis
de incentivo, captação
de recursos e execução.
As ações são direciona-
das, sempre com foco
sociocultural e funcio-
nam também como fer-
ramentas de marketing e
comunicação para as
empresas que apoiam os
projetos.


